
本报讯（记者 张乔甫） 昨日上
午，市委副书记、市长马懿带领
市直相关部门负责人，深入部分
交通拥堵点，实地查看市区交通
情况。

副市长吴忠华、市政府秘书
长王春山陪同查看。

彩虹桥是北环重要路段，周
一至周五早晚高峰和节假日期
间车辆较多，容易形成拥堵。马
懿一行首先沿京广快速路来到
这里，认真查看车流情况，听取拥
堵原因分析。他要求，在既有道
路资源条件下，要学习外地成功
经验，结合我市实际，科学分析拥
堵原因，提高交通组织管理水平，
缓解高峰期拥堵状况。在未来
路金水路路口、中州大道货站街

路口、南三环京广铁路路口，马懿
仔细了解在建工程施工对交通
影响情况，走进施工工地，认真听
取施工方案介绍。他要求，要进
一步优化施工方案，最大可能减
少施工对交通的影响。

随后，马懿主持召开城区交
通秩序综合整治工作会议，市建
委、市城管局、市交运委、市公安
局、市畅通办、市交警支队等单
位负责人分别汇报了城区交通
情况及下一步采取的管理措施。

吴忠华对我市交通秩序综
合整治行动进行部署。他要求，
要深入开展非法营运车辆整治、
在建工程施工秩序规范、占道经
营和马路市场清理、文明交通出
行倡导、非机动车辆违章整治、

重点拥堵点交警责任分包等专
项行动，在全社会形成齐抓共管
的局面，合力推动城区交通秩序
的好转。

马懿指出，交通问题与百姓
生产生活密切相关，是重要的民
生问题。当前省会的交通问题，
已经引起社会各方面的高度关
注，省会市民对此反映强烈。全
市各级各部门一定要认清当前
严峻形势，切实提高认识，增强
交通保通的责任感，在交通管
理、施工组织和文明出行等方面
下工夫，争取通过一段时间对交
通秩序和施工秩序的综合整治，
使省会的交通环境有明显改善。

马懿强调，一要加大交通违
法行为治理力度，提升交通组织

管理水平。针对重要堵点、保通
难点，各责任单位要深入一线，
认真分析拥堵原因，积极研究措
施；要根据道路实际情况科学调
整公交线路，优化公交站点设
计，最大限度利用好既有道路资
源；要严格管理、严格执法，严肃
清理各类影响交通的占道经营、
马路市场，打通交通微循环；要
深入开展非法营运车辆的综合
整治，加强对机动车乱停乱放和
电动车乱闯红灯、占压机动车道
等违法违规行为的治理。二要
规范工程施工秩序，减少施工对
交通的影响。要在安全的前提
下按照时间节点加快施工，尽早
还路于民；要科学施工，进一步
优化施工方案，尽可能减少施工

作业面，最大可能减少施工对交
通的影响；要加强工程施工与交
通管理的协作配合，建立道路保
通的协调联动机制，工程施工影
响交通的，要提前沟通，科学论
证，结合实际制订保通方案；交
警部门要对交通有影响的施工
区域，安排足够警力，提前上岗
指挥交通。三要大力倡导文明
出行。要发动全社会力量，在严
肃查处各类交通违法行为的同
时，利用媒体曝光交通不文明行
为，在全社会倡导文明交通行
为，营造文明出行氛围，维护郑
州文明城市形象。

会议决定成立省会交通秩序
综合整治行动指挥部，在城区范围
内启动交通秩序综合整治行动。

马懿在检查市区交通拥堵情况时强调

整治交通秩序 规范施工组织
倡导文明出行 改善交通环境

开栏的话 畅通郑州工程是我市着力改善民生、优化投资环境、推进长远持续发展的重大基础工程、民
生工程，省市高度重视，群众热切期盼。近年来，我市城建系统按照畅通郑州白皮书的部署，精心组织，奋力
拼搏，推进了各项工程的快速建设，取得了阶段性明显成效；省会各级各界和广大市民充分理解，全力支持，
用实际行动为畅通郑州做贡献。但是，不容忽视的是，在街头还存在着一些不文明行为和不文明现象，影响
着城市畅通，为市民的出行环境“添堵”。打造畅通、整洁、有序的城市环境，需要全社会的共同努力和积极参
与，本报今起开设“告别陋习 文明出行 为畅通郑州添彩”专栏，对这些不文明行为和不文明现象进行曝光。

要“添彩”
不“添堵”

□郑言

一个城市的交通秩序是社
会良性运行的基本秩序之一，
是城市文明的一面镜子，代表
着一个城市的文明程度。然
而，随着经济发展水平的提高
和“汽车社会”的到来，交通不
畅成为猝不及防的“城市病”，
目前各地都在加大诊治力度。

不少人一面抱怨交通不畅,
一面做着给交通“添堵”的事
情。他们不懂得：社会秩序的
维护其实离不开每一个人；他
们更不懂得：真正的文明，乃是
所有的人种了福所结的果。抱
怨者易做，守护者难做，如果只
做抱怨者，不做守护者，甚至拿
情绪和抱怨为自己的不文明行
为找借口、做挡箭牌，那么，交
通秩序只会更加糟糕，城市文
明则不进反退。

其实，只要人人都在出行
细节上有所注意、有所提高，城
市交通就能够大为改观，起到
事半功倍的作用。比如，物流
车辆如果不占道装卸货，私家
车也不乱停乱放，公交车进得
了站下得了人，出行者都自觉
遵守交通规则，整个城市就会
变得井然有序。

车让人，让出文明；人让
车，让出安全；车让车，让出
秩 序 。 习 惯 是 文 明 的 飞 轮 ，
践行是习惯的开始。每一个
出 行 者 ，都 应 该 做 城 市 文 明
的守护者、推动者，而不是交
通 秩 序 的 破 坏 者 、交 通 拥 堵
的制造者。

别再让交通陋习“添堵”
本报今起开专栏曝光不文明出行现象
本报讯（记者 栾月琳 谢娟）随着经济不断发展，城市框架逐步
拉大、人口逐年增多，机动车保有量逐年递增，道路资源也就越
发显得珍稀。城市交通每个人都要参与，不文明出行带来的只
能是城市交通越发拥挤、越发混乱。记者昨日走上街头，就不文
明交通现象进行采访。

下午5时，记者来到火车站
周边的城南路、南顺城街、市场
街，只见这里交通一片混乱，许
多大型物流卡车随意停放卸货，
大包小包的货物堆放在路边，拉
货的人力车在车辆中间穿行，一
些公交站被乱堆乱放的货物占

用，不得不在半途让乘客下车。
附近市民反映，这里物流

车辆乱停乱放、占道卸货现象不
是一天两天了，虽曾整治过，但
往往好转两天，随后又反弹。“半
夜还在卸货，吵得人无法入眠。”
一位南顺城街社区居民抱怨道。

在云鹤路上，只见人行道
及道路两侧停放着一辆挨一
辆的机动车，本来就不宽的
马路被占用一大半，百余米
路段记者的采访车竟走了 20

多分钟。
附近居民说，这一路段车

辆剐蹭碰撞事件时有发生，呼
吁有关部门尽快整治私家车乱
停乱放，还路于民。

在金水路大石桥公交站，
记者看到，一些公交车在离站
台几米处就停车上下乘客。下
车者躲避过往车辆，上车者争
先恐后，一时间交通秩序显得
很是混乱。

公交车进站不靠边现象在
车辆较多的公交站点比较突出，
例如郑州大学医学院附属医院
周边的公交站点，在交通高峰时
段，超半数公交车进站不靠边,致
使车身周围险象环生。

火车站周边地区、二七广
场附近、各长途汽车客运站等
处，时常可以看到“黑摩的”到
处乱窜。

“黑摩的”主要有两大类，
一类是电动三轮车，一类是普
通电动车。记者在二七广场
看到，六七辆三轮“黑摩的”停
在路中间候客，多辆普通电动

“黑摩的”正拉外地游客乘坐。

在郑大医学院附属医院
住院部、郑州第三人民医院住
院部门前，都有“黑摩的”。据
交警介绍，这些“黑摩的”多在
火车站、汽车站、公交站点、医
院、学校门前及商业繁华地段
等重点区域从事非法载客营
运，由于多无牌无证、乱停乱
放、闯灯逆行，存在诸多安全
隐患。

公交车进站不靠边

黑摩的满街乱窜

市三院门口“黑摩的”候客拉客 记者 栾月琳 谢娟 图

为畅通郑州添彩为畅通郑州添彩

非机动车在机动车道行驶 记者 丁友明 图


